
答弁者

1 小久保　かおる 総合政策部長

〃

総務部長

保健福祉部長

保健福祉部長

生活環境部長

こども未来部長

保健福祉部長

2 内海　まさかず 建設部長

〃

財務部長

〃

 市  長

3 大　谷　好　一 生涯学習部長

〃

〃

〃

〃

〃

〃

総務部長

〃

〃

〃

総務部長

〃

（4）早期執行のための目標設定について

３　公共工事の残土処分について （1）残土処分費の積算への計上について

２　公共工事の施工時期の平準化に （1）公共工事の発注量の平準化について

　ついて （2）債務負担行為の活用について

（3）速やかな繰り越し手続きについて

（2）栃木市指定の残土処分場の確保について

（5）施設の保守点検費、施設管理の業務委託費について

（6）美術館の年間のランニングコストについて

（7）観覧料について

（2）今後の開館に向けた準備に要する費用について

（3）職員数と年間の人件費総額について

（4）美術館の維持費について

（2）岩舟健康福祉センター（遊楽々館）の指定管理者選定について

３　オリン晃電社問題の損害賠償請求について （1）どのように請求していくのか

１　栃木市立美術館について （1）建設費の総額について

１　水害対策について （1）永野川、巴波川氾濫対策について

（2）内水氾濫対策について

２　指定管理者選定について （1）選定プロセスの公表について

３　コロナ禍における相談、支援の （1）ＤＶ相談の対応について

　体制について （2）自殺対策の取り組みについて

（3）男性職員の育児休暇・休業取得促進について

（4）産後の身体的・精神的負担軽減の支援について

２　生活困窮者支援策について （1）フードバンクの強化について

　令和３年第２回定例会　 一般質問（令和３年３月２日）

議員名 質　問　内　容

１　少子化対策について （1）県外の方との出会いの場の提供について

（2）オンラインを活用した婚活サービスの提供について

（2）不用品等交換制度の実施について
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答弁者

　令和３年第２回定例会　 一般質問（令和３年３月２日）

議員名 質　問　内　容

4 針　谷　育　造 総合政策部長

〃

〃

〃

 市  長

〃

総合政策部長

〃

建設部長

 市  長

〃

総合政策部長

〃

 市  長

5 広　瀬　義　明 産業振興部長

〃

〃

保健福祉部長

〃

〃

〃

総務部長

〃

〃

消防長

〃

〃

（2）在宅勤務の規則と効率について

（3）働き方改革における様々な在宅勤務導入について

４　常備消防の充実について （1）来年度の常備消防の資器材購入について

（3）感染情報提供範囲の拡大について

（4）感染者に対する差別解消について

３　栃木市職員の在宅勤務について （1）在宅勤務に対する市の取り組みについて

（3）申請事業所の営業調査について

２　新型コロナウイルス感染情報の （1）市内における感染情報について

　提供について （2）感染情報未提供の影響について

　取得について （2）職員への強制ともとれる取得指導について

（3）本人の自由とプライバシーについて

　防止営業時間短縮協力金について （2）申請事業所の申請書類内容の審査について

（4）土地使用料、固定資産税の免除について

（5）市民への説明責任について

３　職員のマイナンバーカード （1）市民のマイナンバーカードの取得状況について

２　サッカースタジアムについて （1）地方自治法第２３７条（財産の管理及び処分）について

（2）地方自治法第２３８条の４（行政財産の管理及び処分）について

（3）都市公園法第５条（公園管理者以外の者の公園施設の設置等）について

（1）協力金の申請状況について１　新型コロナウイルス感染拡大

（4）専門学校の事業計画承認の見通しについて

（5）市民は日本理化工業所への無償譲渡をどのように見ているか

（6）財産処分に関する文書公開と説明責任をすべきである

　ついて （2）無償譲渡に至る手続きの透明性について

（3）無償譲渡仮契約書等について

１　旧小野寺北小学校の財産処分に （1）財産の表示、評価について

（2）本署・分署における資器材の平準化について

（3）災害時における広範囲認識の実施について
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答弁者

1 永　田　武　志 生活環境部長

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

生活環境部長

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

2 古　沢　ちい子  市  長

総務部長

総合政策部長

 市  長

総合政策部長

〃

建設部長

〃

１　市民サービス（市民満足度） （1）本市が目指す市民サービス（市民満足度）向上とは

（2）新組織体制の職員配置で目指す市民サービスの向上について

２　旧小野寺北小学校無償譲渡に （1）これまでの経過と今後の市の対応と説明について

（3）将来に期待し、市民全体で応援できるための取り組みについて

３　都市公園について （1）栃木市公園施設長寿命化計画について

（2）これからの都市公園（防災・安全）について

（4）解体工事における優先順位の設定について

（5）事業の進捗状況は

　ついて （2）無償譲渡になった経緯について

（3）情報発信と広聴・広報について

（3）購入要件について

（4）墓地一区画当たりの価格設定について

（5）各墓園内での共同利用可能な点は

（6）新規墓園造成計画は

（7）既存の需要状況を踏まえた今後の計画による区画のサイズ・

　　パターン・トータル数の設定について

（8）新規造成完成後の販売に向けた優先順位について

（9）今後の維持管理運営における課題は

〃

　向上の取り組みについて

　令和３年第２回定例会　 一般質問（令和３年３月３日）

議員名 質　問　内　容

１　台風１９号による被災家屋等 （1）家屋解体に伴う補助申請者数は

（2）墓地購入希望者の予約数は

（6）総事業費は

（7）解体後の定住・移住の動向は

（8）申請から工事完了までの申請者側の満足度は

　解体等支援制度について （2）補助申請要件・補助内容について

（9）今後の課題について

２　墓園管理運営事業について （1）既存墓園の維持管理現況は

（3）自費解体件数と公費解体件数は
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答弁者

　令和３年第２回定例会　 一般質問（令和３年３月３日）

議員名 質　問　内　容

3 浅　野　貴　之  教育長

教育部長

〃

〃

〃

 教育長

〃

〃

保健福祉部長

〃

〃

〃

4 松　本　喜　一 都市整備部長

 市  長

産業振興部長

都市整備部長

建設部長

都市整備部長

建設部長

5 天　谷　浩　明 産業振興部長

〃

産業振興部長

〃

〃

 市  長

（1）市街化調整区域における地区計画制度について

　について

（3）沼和田愛宕神社付近の水門管理について

（1）新型コロナウイルスに対しての情報について３　市民への情報発信・提供について

（2）真弓北の強制排水機の状況について

２　河川の水門等の管理について （1）蔵井諏訪神社の水門管理について

（2）真弓北水門の管理について

（6）２学期制の導入について

（2）区画整理事業について

（3）駅周辺市道改良事業について

１　河川整備の状況について （1）蔵井強制排水機の除塵機設置は

（7）定期考査の見直しについて

（3）広域農道の周辺開発について

（4）小山栃木都賀線周辺の開発について

２　野州平川駅周辺の開発について （1）駅前ロータリー整備について

２　保健福祉行政について （1）妊産婦支援の検討状況について

（2）親なき後対策の現状について

（3）くらしだいじネットの実施状況と課題について

（4）歯科口腔保健の推進について

１　人口増加対策のための規制緩和

（2）市街化調整区域における大規模開発について

（8）新しい学びのかたちについて

１　学びと教育現場について （1）教育改革の成果と課題について

（2）全国学力・学習状況調査について

（3）とちぎっ子学習状況調査について

（4）給食内容の充実について

（5）「栃木市版　先生の働き方改革」の達成状況について
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答弁者

1 千　葉　正　弘  教育長

〃

〃

生活環境部長

〃

〃

〃

総合政策部長

総合政策部長

〃

総務部長

〃

保健福祉部長

2 小　平　啓　佑 教育部長

〃

〃

〃

〃

〃

こども未来部長

〃

（3）包括的な支援に向けて 〃

２　子どもの居場所事業 （1）現状の把握について

　（ネグレクト対策）について （2）令和３年度の事業拡充について

（4）学校の先生への支援体制について

（5）適応指導教室における不登校児童生徒への対応について

（6）在宅における不登校児童生徒への対応について

１　ＧＩＧＡスクール構想（ＩＣＴ （1）授業では実際にどのように使われるのか

　教育）について （2）タブレット端末について

（3）タブレット端末の家庭での利用と管理について

４　新型コロナウイルス感染症への （1）在宅勤務の目的と成果について

　市役所の対応と情報のあり方に （2）在宅勤務を通常の業務として導入する考えについて

　ついて （3）新型コロナウイルス感染症に関する情報の共有化に関して

　　対策はどのようになっているのか

（4）栃木市国土強靭化計画関連の予算額について

（5）栃木市国土強靭化計画をどのようにして進めていく考えか

　更なる備えについて （2）平成２７年の関東・東北豪雨と台風１９号による水害と両方

　　とも被害に遭われた方の把握は

（3）両方とも被害に遭われた方々の居住場所やその地域に対する

（3）新しい墓園整備計画の有無について

（4）整備の計画があるとすれば、どの地域に考えているのか

３　台風１９号災害への対応と （1）台風１９号災害への対応は、どのような状況か

危機管理監

〃

　進めるか （2）教育関係の予算の現状をどのように受け止めているのか

　令和３年第２回定例会　 一般質問（令和３年３月４日）

議員名 質　問　内　容

１　栃木市の教育を今後どのように （1）教育長としての思いを聞かせて頂きたい

（3）給食費の保護者負担分の一部を市が負担することについて

２　市営墓園の申込みと新しい墓園 （1）現在の申込み方法について

　整備について （2）キャンセル待ちはどのような状況か
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答弁者

　令和３年第２回定例会　 一般質問（令和３年３月４日）

議員名 質　問　内　容

3 白　石　幹　男 保健福祉部長

（2）ワクチンについての情報発信と相談体制について 〃

（3）市民への周知について 〃

（1）コロナ禍での生活保護の申請状況について 保健福祉部長

（2）扶養照会への対応について 〃

（3）生活保護制度の広報について 〃

（4）生活福祉課の職員の増員について 総務部長

（1）職場のメンタルヘルス対策について 総務部長

（2）風通しの良い、働き甲斐のある職場環境の構築について 〃

4 坂　東　一　敏 （1）現在の財政状況について 財務部長

（2）施設に係るコストについて 〃

（1）ふれあいバスの現状について 生活環境部長

（2）ふれあいバスと蔵タクとの関係性について 〃

（3）今後の改善について 〃

　ついて

　接種について

２　生活保護行政について

３　職場環境の改善について

１　栃木市の財政状況について

２　ふれあいバスの適正運行に

１　新型コロナウイルスのワクチン （1）ワクチン接種の体制と今後の接種スケジュールについて
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答弁者

1 川　上　　　均 上下水道局長

〃

総合政策部長

〃

保健福祉部長

〃

〃

〃

〃

2 森　戸　雅　孝  教育長

 市  長

 教育長

〃

生涯学習部長

〃

〃

生涯学習部長

（2）市立美術館・文学館の運用と展示品について

（3）水害への備えは万全なのかについて

４　市文化財悉皆条例の制定について （1）文化財悉皆調査について

２　デジタル教育の推進について （1）オンライン授業の捉え方について

（2）オンライン授業のメリットと課題について

３　栃木市立美術館・文学館について （1）市立美術館の名称について

（5）特措法の「まん延防止措置」と県の「特定警戒」の関係について

１　コロナ禍に於ける懸念について （1）児童生徒への精神面での配慮について

（2）高齢者の認知機能低下への対応について

（2）ＰＣＲ検査、抗原検査について

（3）無症状感染者の対策について

（4）市民への支援、保険料の減免などの制度利用の状況について

（3）県南広域的水道整備事業への影響はどうか

（4）南摩ダムの完成にともなう問題について

２　新型コロナ対策について （1）市内の新型コロナ発生状況について

　広域的水道整備事業について （2）改正水道法での広域化、官民連携について

　令和３年第２回定例会　 一般質問（令和３年３月５日）

議員名 質　問　内　容

１　水道法の改正、思川開発と県南 （1）改正された水道法について
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答弁者

　令和３年第２回定例会　 一般質問（令和３年３月５日）

議員名 質　問　内　容

3 大　浦　兼　政 産業振興部長

〃

〃

〃

〃

こども未来部長

〃

〃

4 針　谷　正　夫 教育部長

〃

〃

〃

 教育長

教育部長

〃

〃

 教育長

教育部長

〃

生涯学習部長

総合政策部長

〃

総合政策部長

〃

〃

５　「観光基本計画」と「食とスポーツ （1）「観光振興計画」を付け足した理由は

　による地域活性化及び観光振興計画」 （2）「観光基本計画」と「観光振興計画」の違いについて

　について （3）他市の計画策定を参考に

　の推進について （2）読書活動の推進と読書習慣育成のための具体的な方策

（3）家読のすすめ

（2）丁寧な計画策定を

４　新総合計画策定について （1）策定までのスケジュール等について

（3）子どもたちの学力向上に向けての方策は

（4）ＩＣＴ教育と学力向上について

３　学校における子どもの読書活動 （1）子どもの読書活動の重要性と読書離れについて

（5）不登校児童生徒の支援について

２　子どもたちの学力向上に向けて （1）新学習指導要領について

（2）本市の全国学力・学習状況調査結果とその課題について

（2）「教育機会確保法」について

（3）「教育機会確保法」の趣旨の更なる周知徹底について

（4）適応指導教室について

（2）台風１９号発生後の計画変更について

（3）廃校利用の考えについて

１　不登校問題について （1）不登校の現状と課題について

（4）県との協議について

（5）参道復旧について市としての考えについて

２　こどもの遊び場事業について （1）今までの計画概要について

１　出流山満願寺の奥の院参道復旧 （1）出流エリアの観光資源としての重要性について

　について （2）台風１９号での被害状況について

（3）対策としてはどの課が担当していくのか
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